
*'.«', f • \ •• r - * - > - • K -

<J- : . ' / - - . • " 
r ( • • " ' ! 

^ ' r 

&. 

PAG. 2 / v i ta i t a l l a n a 
"•:•»,• '. .'..•'"•»• ' v . , . - - . ,x: ,; ..-,. . . .v . ..... 

l ' U n i t d / venerdi 2 ottobra 1964 

I Ansie televisive I 
Aspettando 

Rumor 
i 
i 
i 
I c 

Sembra che parecchl an-
I ni fa, a propoolto di una 
I tmrtitfl lettprnrin rlolVnt. 

I 

I 

sortlta letterarla dell'at-
tuale segretario :• politico 
della DC (non ancora ri-

vlslvo; o se, involontaria-
mente certo, mo tlgniflca- I 
tlvamente, esso abbia ft* • 
nito per alludere all'lnte-
ra situazione politico na-

I 
, confermato in carlca dopo , zlonale. Sta di fatto che, . 
| il congresso), Benedetto grazie ' a»'indi*ponibiHtd I 

Croce commentasse, cilan- del segretario • della • DC, 
do ironlcamente un famo- Tribuna polltica tta asm- I 
so tltolo di Shakespeare, mento il rltmo di certi • 

1 « molto rumor per nulla *. corl opertstlct nel quali al I 
I La stessa battuta potrebbe generale grido di « Par- I 
• essere rlpetuta oggl, a pro- tiam! Partlaml > segue co- • 
j poatto delle piu volte pre- stantemente la altrettanto \ 

I
annunciate e poi regolar 
mente rinviate comparse 
dell'on. Rumor sul video, 

I a Tribuna polltica. E' la 
I terza volta, per la crona-

I ca, che la conferenza stam-
pa dell'on. Humor viene 

Iiscritta nel calendarlo del
la Tribuna, anrmticiafa ai 
quattro venti n, all'ultimo 

Iminuto, sapprcssu. Giove-
d\ 24 settembrc, il secon-

i do di questi rlnvii provo-

I cd addirlttura la frettolo-
sa soppressionc, con con-

Iseguento ristumpa e ritar-
do di pubblicazione, del 
Kadiocorrierc. che, incnu-

Ito, aveva osato dar corpo, 
3tampandolo nero su blan-

Ico, a questo fantomatico 
rendez-vous ^ dell'on. Ru-

Imor. leri, i programmisti 
son dovuti ricorrere a un 
terzo rimpiazzo in extre-

I mis: c al posto dell'on. Ru
mor abbiamo cost visto il 

I telefilm amerlcano Punto 
di rotturn. 

I
Non sapplamo se U ti-

tolo sia statn scelto, ncgli 
amblenti della Ral, per far 

Idcllcatamente intenderc 
all'on. Rumor che questi 

Irinvii rlschiano di turba-
re gravemente le piu inti-

• mc fibre del pubblico felc-

generale ImmobiUta del 
coristi. 

Si dice che tutli questi 
ofdinl e contrordini siano 
stati provocati da una clr-
costanza « tecnica >: i nu-
mbrosi rlnvii della riunio-
ne del Consigl'to nazlonale 
della DC, cut e demanda-
to I'incarico di eleggere, 

* dopo il congresso, il se
gretario politico del par-
tito. Sara. Ma delle due 

• I'una: o ci si contentava 
del segretario esistente, 
anche se dimissionario, e I 
si dava regolarmente cor- I 
.so oiio Tribuna; oppure • 
si convocava sul video | 
qualcuno (magari il segre
tario del segretario) che I 
testimonlasse la incapacl- • 
to della DC a esprimere il 
suo massimo dirigente, ,e 
si chiudeva il clclo. • 

Anche perche, cosi co
me sono andate le cose, 
avverrA adesso che il se
gretario della DC glun-
gerd sul video giusto in 
tempo per parlare sotto le 

, clezioni. II che avra il sa-
porc di uno di quci < cost" > 
che di casuale non hanno 
propria nulla. 

Dal PCI alia Camera 

la 
. . . * • 

pensione per gli 
ex combattenti 

il compagno Borsari ha chiesto la discussione della proposta di legge 
per la concessione di un assegno vitalizio — Inasprite le sanzioni per 

la mancata denuncia dei redditi prodotti all'estero 

g. c. 
j 

Interpellanza del PCI 

Insuff iciente 
la re la zi one > 

sull'ENEL 
I dati forniti dal governo non permet-

fono una esatta valutazione dei bilanci 
e dei programmi dell'ente 

I compagni deputati Natoli, 
Busetto. Failla, Granati. D'Ale
ma e Maschiella, dopo aver 
preso visionc della -Relazione 
sul primo anno di attivita e 
programmi dell'ENEL.., hanno 
interpellato il ministro dell'In-
dustria e Commercio, nella sua 
quality di delegato a presiedere 
il Comitato dei minlstri per 
l'cnte, per conoscere: 

a) se egli non consideri insuf
ficient}. di fronte all'obbligo 
stabilito dall'articolo 1 della 
legge 6 dicembre 1962 n. 1&43 
(che prescrive di comunicare 
annualmentc al Parlamento il 
bilancio consuntivo dell'ENEL) 
le cifre pubblicate a pag. 191 
della suddetta Relazione. quale 
- riassunto » del - Conto econo-
mico consolidato -: c se egli non 
ritenga di dovere fornire al 
Parlamento tutti gli elementi 
analitici nccessari per una 
esatta valutazione della situa
zione economica dell'ENEL. 
nonche degli orientamenti e 
delle previsionl che in detta 
Relazione vengono formulate 
in ordine ai programmi di svi-
luppo. al loro finanziamento e 
alia polltica tariffaria; 

b> con quali mezzi e attra-
verso quali iniziative il Comi-

Sottoscrizione 

Altre cinque 
Federazioni 
al 100% 

Altre cinque federazioni han
no raggiunto i'obiettivo per la 
sottosenzione della campagna 
per la stampa comunista. Esse 
sono: 
Potenza 
Massa Carrara 
Cassino 
Foggia 
Viterbo 

L. 
1* 

. 
•» 

-

3.765.000 
5.000000 
1.500.000 

14.450.000 
6 000.000 

• • • 
Da Milano e stato inviato al 

• compagno Longo il seguente te* 
legramma: 

- Occasione trigesimo delta 
morte del compagno Togliatti 
comunichiamo raggiungimento 
100 per cento sottosenzione. 
Chiudiamo U tesseramento 1964 
con 44 compagni in piii rispetto 

J alio scorso anno mentre conti-
• nuiamo campagna proselitismo 

al Partito. 
Comitato direttivo Sczion* 

poH»l«tra/onici milan«<i -. -

tato dei Ministri sopramenzlo-
nato intenda far fronte agli im-
pegni flnanziari derivanti — 
come risulta dalla Relazione — 
dalla esigenza di assicurare al 
Paese il crescente fabbisoguo 
di energia, attraverso la costru-
zione di nuovi impianti; nonche 
dalla necessita di prowedere 
semestralmente agli ingenti 
oneri derivanti dal pagamento 
degli indennizzi, previsti dagli 
articoli 5 e 6 della legge istl-
tutiva dell'ENEL; 

c) se egli non ritenga che 
il Parlamento, per poter va-
lutare quanto e come l'ENEL 
adempia al compito -di assicu
rare con minimi costi di gestio-' 
ne una disponibilita di energia 
elettrica adeguata per quantita 
e prezzo alle esigenzc di un 
equiltbrato sviluppo economico 
del Paese- (art 1. della legge 
6 dicembre 1962 n. 1643) debba 
prendcre conoscenza dei dati 
analitici (non contenuti nella 
Relazione citata) circa le vendi-
te e i ricavi di energia nelle 
diverse class: di utenza e per 
i diversi tipi di contratto. a 
part ire dall'entrata in vigore 
del prowedimento CIP n. 941 
e successivi; e ci6 anche al fine 
di permettere una valutazione 
documentata degli efferti di 
quel prowedimenti al finl del-
l'unificazione tariffaria e dello 
sviluppo economico; 

d) se. in relazione aU'annuu-
cio che il Consiglio di Ammi-
nistrazione deH'ENEL proporra 
al Comitato dei Ministri un 
- piano tariffario articolato -
(pag. 161 della Relazione). non 
ritenga indispensabile fornire 
al Parlamento esauriente e de-
finitiva informazione circa la 
entity delle vendite di ener
gia e dei relativi ricavi globa-
li ed unitari. attraverso quel 
contratti cosiddetti atipicl, che 
sfuggirono alia disciplina sta-
bilita con il prowedimento nu-
mero 941 e che fissarono con-
dizioni di particolare favore per 
talune grandi utenze industria-
li private: 

e) se. neU'emanazione delle 
norme relative aU'organlzzazlo-
ne dell'ENEL. (Legge 27 giu-
gno 1964. n. 452) il governo 
si atterra passivamente alia 
sanzione legislativa delle strut-
hire burocratiche gia preceden-
'.emente decise e messe in atto 
dal Consiglio di Ammlnlstra-
zione dell'Ente. ovvero se esso 
intenda dare una interpreta-
zione ed una attuazione piu de-
mocratiche dei principi e dei 
criteri direttivi concementi 
-la organizzazione funzlonal-
mente articolata e territorial-
mentc decentrata dell'ente », te-
nendo conto delle osservazlonl 
critiche formulate dai slndacati 
e delle esigenze manlfestate 
dalle Amrninistrazionl locali. 

La Camera ha approvato 
ieri un-disegno di legge pre-
sentato dal governo che ina-
sprisce le sanzioni per la 
mancata denuncia dei red 
diti prodotti all'estero. 11 
prowedimento riveste parti 
colare importanza in conse-
guenza della massiccia espor 
tazione di capitali all'estero, 
anche se e'e da dubitare 
molto della sua efficacia pra-
tica. 

II compagno. ANGELINO 
(PSIUP), intervenendo nel 
la discussione, ha fatto rile-
vare, appunto, che i redditi 
prodotti all'estero sono dif-
ficili da accertare ancor piu 
di quanto lo siano in Italia. 
Tali redditi, dopo la massic
cia fuga di capitali, ascen-
dono certamente a cifre in
genti: basti considerare, ad 
esempio, il volume degli in-
vestimenti in Italia prove-
nienti da piccoli Paesi come 
la Svizzera o il Granducato 
del Liechtenstein, che rap-
presentano capitali esteri so
lo di nome. Peraltro molti 
capitali esportati non sono 
rientrati nel nostro Paese 
neanche sotto questo camuf-
famento; anzi continua la fu
ga di valuta con diversi si-
stemi, soprattutto servendo-
si di una alterata fattura-
zione delle importazioni e 
delle esportazioni. Di fronte 
ad un fenomeno di cosi va-
ste proporzioni, , la - nostra 
mscchina fiscale e pratica-
mente impotente come si ri-
leva dall'esiguo numero del
le denunce e delle condanne. 

II compagno Angelino ha 
espresso 1* augurio che il 
prowedimento valga, alme-
no in parte, a migliorare la 
situazione sotto questo pro-
filo. 

A favore del disegno .di 
legge ha parlato anche Ton. 
SCRICCIOLO'(PSI) rilevan-
do che.-le v.icende degli ulT 
tinii tempi *cbh l'esodo rnasl 
siccio dei Capitali hanno sot-
tolineato l'esigenza di appre-
stare un piu valido mecca-
nismo repressive Secondo lo 
onorevole Scricciolo la fuga 
dei capitali e < connessa a 
certa particolare mentalita 
del ceto imprenditoriale ita-
liano, scarsamente dotato di 
sensibilita sociale e di ini-
ziativa, a differenza — egli 
ha detto — di imprenditori 
di altri paesi che non temo-
no di impiegare i loro capi
tali nell'Italia del centro-si-
nistra >. 

La Camera ha successiva-
mente preso in esame una 
serie di denunce sporte con-
tro parlamentari di • vari 
gruppi negando per tutti la 
autorizzazione a procedere, 
tranne per il fascista Tripodi 
che in un comizio a Firenze 
aveva gravemente offeso la 
Resistenza in violazione del-
l'art. 290 del Codice penale. 
II deputato missino sara per-
tanto giudicato dalla Magi 
stratura. 

Un problema di particola
re importanza e stato solle-
vato dal gruppo comunista. 
II compagno BORSARI ha 
chiesto al presidente di iscri 
vere all' ordine del giorno 
dell' Assemblea le proposte 
di legge per la concessione 
di un assegno vitalizio agli 
ex combattenti. il compagno 
Borsari ha motivato la ri-
chiesta ricordando che il 21 
maggio scorso aveva doman-
dato ed ottenuto dal presi
dente, di fissare un termine 
alia sesta Commissione per 
la presentazione della rela
zione sulle otto proposte di 
legge esistenti in materia e 
che, nonostante tale termine 
sia scaduto da tempo e i 
commissari del gruppo co
munista abbiano chiesto ri-
petutamente la discussione 
dei pro\*\*edimenti. il presi
dente della suddetta Com
missione a tutt'oggi non ha 
nemmeno • provveduto- alia 
jscrizione all'ordine del gior
no delle proposte. 

La urgenza di discutere e 
approvare una legge per la 
pensione agli ex combattenti, 
e dovuta alia necessita di 
soddisfare u n a aspirazione 
largamente sentita e ribadi-
ta dalla categoria interessa-
ta, ed e altresi motivata dal 
la esigenza di mantener fede 
alle ripetute promesse che in 
tal senso sono state fatte fin 
dal 1961 agli ex combattenti 
dal Presidente della Repub-
blica. dal ministro della Di-
fesa e per altro trova ncon-
ferma nel fatto che ben otto 
proposte di legge analogue 
nella sostanza, sono state 
presentate - alia Camera da 
180 deputati dei vari gruppi 
componenti 1' arco politico 
deU'Assemblea stessa. 

II compagno Borsari ha 
concluso affermando che e 
necessario discutere e appro
vare con la massima urgenza 
la legge in questione, onde 
evitare che anche la ricor-
renza del 4 novembre 1964 

abbia a scadere senza che si 
sia provveduto a soddisfare 
una cosi sentita e giusta ri-
vendicazione. 

Il presidente della Camera 
ha riconosciuto la giustezza 
della richiesta del compagno 
Borsari e si e impegnato a 
riferire all'ufficio di presi-
denza affinch6 ne sia tenuto 
conto nella formulazione dei 
prossimi ordini del giorno dei 
lavori deU'Assemblea stessa. 
• Inflne il compagno PIGNI 

del PSIUP ha sollecitato la 
presidenza della Camera ad 
esaminare con la massima ur
genza le proposte di legge in 

materia di regolamentazione 
dei fitti. 

La Camera ha inoltre ap
provato a maggioranza il 
rinnovo della delega al go
verno per la emanazione di 
norme relative al riordina-
niento del ministero della Di-
fesa e degli Stati Maggiori 
e la delega per il riordina-
mento delle carriere e delle 
categoric, • per la revisione 
degli organici del personale 
civile.. . . . -

Inflne, 6 stata '•approvata 
la costruzione delle careeri 
giudiziarie di Rimini. 

Manovre per insabbiare la 

legge per i coloni miglioratari 
Le commission! giustizia ed 

agricoltura, riunite in seduta 
comune. hanno continuato la di. 
scussione sulla proposta Schie-
troma-Viglianesi. gia approvata 
dal Senato, interpretativa ed 
integrativa della legge 327. sul-
l'affrancazione delle colonie mi-
glioratarie. II prowedimento. 
molto atteeo dal contadini del 
Lazio e delle Puglie, se appro
vato sollecitamente anche dalla 
Camera, pprrebbe fine alle ca-

Carbie reslstenze degli agrari. 
asate sulle compleese interpre-

tazioni della legge, per negare 
di fatto l'aggiornamento delle 
colonie e l'aff rancazione del ter. 
reni. Rlsolverebbe inoltre posi-
tivamente numerosi process! in 
corso, intentati dagli agrari con-
tro i contadini che hanno riflu-
tato la vecchia ed esosa corre-
sponsione. - -

Contro l'approvazione del di-
oegno di legge Schietroma si so
no pronunciati. •. oltre natural-
mente i liberali. anche i demo. 
cratici cristiani che invece ' al 

Senato died,ero il loro voto fa-
vorevole. A mezzo degli on. De 
Leonardis, che della legge e re-
latore, e Pennacchini, i d.c- han
no proposto emendamentl «mi-
gliorativi- che nella pratica 6i 
risolverebbero nello insabbia-
mento del prowedimento. che 
in questo modo. tomerebbe al-
l'esame del Senato per ricomin. 
ciare da capo Titer legislativo. 

La manovra insabbiatrice e 
stata vigorosamente denuncia-
ta dal compagno Miceli. che ha 
ribadito la coerente posizione 
del gruppo comunista. favore-
vole ad una pronta approvazio-
ne del disegno di legge, per ri-
spondere subito, con un con-
creto strumento. alle attese dei 
coloni miglioratari. Per la pron
ta approvazione del disegno di 
legge Schetroma. senza modifl-
cazione alcuna, si e pronunciato 
anche Ton. Cerruti. della .CISL 
che ha tenuto a preclsare-11 suo 
dissenso dai colleghi del gruppo 
democristiano De Leonardis e 
Pennacchini. t- • ,v *':-* 

Grave atteggiamento del commissario governativo 

ogni iniziativa 
delta Regione 

Esautorata la commissione per i mi-
liardi del fondo speciale - Ancora non 
si sa quando la Regione potra avere 

un proprio bilancio 

Dal nostro inviato 
TRIESTE, 1 

Alia fine dell'anno in corso 
scade la concessione della mi
ni era dt Cave del Predtl, uno 
dei maggiori centri produtti-
vi del Friuli. In quel momen
ta ci si trovera di fronte alia 
necessita di operare delle 
scelte. Da anni, ad esempio, 
forze politiche e sindacali di 
sinistra — e non solo di si
nistra — si battono perche 
il minerale estratto a Caue 
del Predii venga lavorato sid 
posto, dando vita, cosi, a un 
processo di sviluppo • indu
strial. 

In base al proprio statute, 
la Regione Friuii-VenezJa 
Giulia ha competenza prima-
ria nel settore minerario. Ep-
pure, proprio la Regione cor-
re il rischio di essere tagliata 
fuori dalle discussioni e dal
le decisioni relative al futu-
ro della mmiera di Cave del 
Predil, sol che non vengano 
tempestivamente emesse le 
norme di attuazione dello sta-
tuto relative, appunto, alia 
materia mineraria. Basta por 
mente al fatto che Regioni 
come la Sicilia, la Sardegna, 
il Trentino-Alto Adige, • la 
Valle d'Aosta, con oltre quin-
dici anni di vita, attendono 
tuttora norme di attuazione 
in materie di primaria un 
portanza iscritte nel proprio 
statuto. per rendersi conto 
che il rischio di cui parlava 
mo sopra non e previsione 
troppo azzardata. Questo e 
soltanto uno dei pericolosi 
« impasse > in cui la quinta 
regione a statuto speciale vie
ne a trovarsi dal maggio scor
so, quando e natq in seguito 
al voto degli clettoriy Sembra 
assurdo che solenni ijianife-

Senato 
1 ' i 

Odg comiiitisti per la 
genuinita dei vini 

II ministro Ferrari Aggradi li accoglie come raccomanda-
zione — Abrogata la obbligatorieta del mandato di cattura 

per i reati fallimentari . 

Ieri il Senato ha approvato 
il disegno di legge (trasmesso 
dalla Camera), che delega il 
governo ad emanare norme 
per la repressione delle fro-
di nella preparazione e nel 
commercio dei mosti. vini ed 
aceti. II gruppo comunista — 
che si e astenuto per le ra-
gioni ampiamente esposte 
mercoledi, in sede di discus
sione generale — ha presen-
tato alcuni o.d.g. (firmati dai 
compagni Audisio, Cipolla. 
Gomez d'Ayala, Conte, San
ta relli. Moretti. Roasio. Boc-
cassi). per impegnare il go
verno a: 1) costituire una 
unica direzione. con perso
nale adeguato. per tutti i ser-
viz« di repressione delle fro-
di. affinche i sopraUuoghi, i 
prclievi. e i controlli da par
te dei laboratori di analisi 
diventmo una sicura garan-
zia per tutti i consumatori; 

2 ) definire in modo inequi-
vocabile che per « vini liquo-
rosi > si intendono quelli ot-
teiiuti naturalmente da uve 
e da mosti "proVenieriti da vi-
tigni di particolare* pregio. 
prodotti;in zone'di peculian 
condizioni "enologiche e sulla 
base dj tradizionali e costan-
ti sistemi di vinificazione; 
3) stabilire che, in ogni caso. 
Taggiunta massima di alcool 
non deve superare il 50 per 
cento del contenuto totale 
alcool ico del vino-base. 

Inoltre, anche su proposta 
dei senator! comunisti, la 
commissione agricoltura del 
Senato ha a sua volta, pre-
sentato un ordine del giorno 
— che e stato illustrato dal 
relatore di maggioranza sen. 
CARELLI (d.c) — che un-
pegna U governo a « interve-
nire in sede di Comunita Uco-
nomica europea perche sia 
accolto anche dagli altri pae
si membri, il divieto di uti-
lizzar* nel campo alimenta-
re alcool sintetico e prodotti 
contenente acido acetico non 
proveniente da fermentazio-
ne acetica di vino 6 vinello*. 

II ministro dell'Agricoltu-
ra. on. FERRARI AGGRADI 

ha dichiarato - nella replica 
di accettare l'ordine del gior
no della commissione e, a ti-
to!o di raccomandazione, 
quelli del gruppo comunista, 
pur manifestando alcune per-
plessita soprattutto in ordine 
alia istituzione di un <unico> 
servizio nazionale per la re
pressione delle frodi. 

In precedenza. il Senato 
aveva approvato il disegno di 

Da Saragat 

rambasciatore 

dell'URSS 
li ministro de^li esteri on. 

Giuseppe Saragat ha ricevuto 
alia Farnesina l'amba5catore 
dell'URSS Semen Kozyrev. • 

legge che proroga il termine 
per l'emanazione del decreto 
del Presidente della Repub-
blica sulla previdenza dei di-
rigenti delle aziende indu-
striali e, successivamente, il 
disegno di legge per i'abroga-
zione della bbbligatorieta del 
mandato di cattura per i rea
ti fallimentari. Quest'ultimo 
prowedimento — presentato 
dai senatori PICCHIOTTI 
(PSIUP) e PAPALIA (PSD 
— 6 stato approvato alia una-
nimita: i senatori comunisti 
avevano gia espresso in com
missione il loro consenso. 

II ministro di Grazia e Giu
stizia onorevole REALE, nel 
corso della sua breve repli
ca, ha confermato che fra 
breve il governo presentera 
al Parlamento un disegno di 
legge con cui chiedera la de
lega per Temanazione di nor
me relative alia riforma del 
codice penale. 

Compbsta da 27 membri 
» . 

Nominata la commissione 
»* . • • « . • i - - • - • . 

per il patrimonii) orfisfico 
Il consiglio dei ministri ha 

nominato i 27 componenti 
della Commissione di indagi-
ne sullo stato del patrimonio 
artistico. Di essa fanno par
te, tra gli altri. i senatori 
Giuseppe Granata e Carlo 
.Levi, i deputati Giovanni 
Grilli. Francesco Loperftdo, 
Adriano Seroni e. in qualita 
di esperti, i professori Carlo 
Lodovico Ragghianti. Mino 
Maccari. Massimo -Saverio 
Giannini, Feliciano Benve-
miti, Eugenio Cannada Bar-
toli, Ettore Onorato, Massi
mo Pallottino. Bruno Forla-
ti, Alfredo Barbacci, Giovan

ni Astengo e Augusto Cam-
pana; a presidente e stato 
designato 1" on. Francesco 
Franceschini. 

La commissione dovra, en-
tro un termine di nove mesi. 
condurre • un' indagine sulle 
condizioni attuali delle cose 
di interesse storico, archeo-
logico, artistico e del paesag-
gio, nonche formulare pro
poste concrete per una revi
sione dell*attuale legislazio-
ne per la tutela, per Tordi-
namento del personale e per 
un adeguamento dei mezzi 
flnanziari. 

stuzioni della uolontd popola-
re, tappe dello sviluppo della 
nostra democrazia come, ap
punto, la nascita di una re
gione, possano restare per me
si e magari per anni inope-
runti, o quasi, solo per la 
mancanza ili buonu volonta. 
i ritardi e le inadempienze del 
governo centrale e del suo 
apparato burocratico. Eppure 
questa e la precisa situazione 
i7i cui si trova oggi il Friuli-
Venezia Gttdia, questa Varna-
ra esperienza che va facendo 
if suo Consiglio regionalc. 

Quanto sta avvenendo con 
il fondo speciale per Trieste, 
ad esempio, ha del parados-
sale. Questo fondo di 10 mi-
Hardi I'anno era gestito, fina-
ra, dal' commissario del go
verno per Trieste, dr. Libero 
Afnzza. In base alio statuto, 
la Regione ha ora eletto una 
< commissione speciale per 
Trieste >, di cui fanno parte 
cinque consiglicri regionali 
triestini (i dc Coloni e Rama-
ni, il compagno Sema, il so-
cialista Pittoni e il repubbli-
cano Cumbat) oltre al sinda-
co Franzil e al presidente 
della Provincia, Delise. Que
sta commissione ha anche 
il compito di fornire un 
parerc vincdlante al com
missario del governo circa la 
destinazione dei dieci miliar-
di del fondo speciale. Ma il 
rappresentantc del governo 
ha finora accuratamente evi-
tato di convocare la commis
sione, sicche i fondi per Trie
ste sono bloccati da giugno, 
la qual cosa comporta una si
tuazione di gravi difficoltd 
per i Comuni, la Croce Rossa, 
VECA, i cui bilanci erano ap
punto integrati con iii <r fon
do ». -"";' 

II d"r.' Mazza — che, come 
commissario del governo per 
Trieste, sta dando una cosi 
alta prova di < sensibilita de-
mocratica >, esautorando da 
quattro mesi un organismo 
espressione del Consiglio re
gionalc, della Provincia e del 
Comune — e stato inoltre 
nominato, dopo le ele2«oni re 
gionali del maggio scorso, 
commissario del governo an
che per la Regione: sembra 
proprio che il governo abbia 
voluto sottolineare la premi-
nenza attribuita al proprio 
funzionario nei confronti del-
Vorganismo eletto dalle po-
polazioni. 

La lezione di questi primi 
mesi, dunque, comincia a far-
si molto chiara: la Regione 
non pud fare affidamento sul
la « comprensione * e sulla 
paternalistica < buona volon
ta > del governo, su cui tanto 
mostravano di contare i dc 
durante la campagna eletto-
rale. 

Non e certo la invocata (da 
Moro e Rumor nei loro comi-
zi) < omogeneifd > tra la mag
gioranza di governo e qttella 
della Regwne, a garantire a 
quest'ultima quella autcnti-
ca autonomia e quello spazio 
opergtivo — sanciti dalla Co-
stituzione — che hanno blso-
gno di precisi strumenti per 
essere reali. Cio che occorre, 
invece, e una effettiva capa
city .contrattuale del Consi
glio regionale nei confronti 
del potere centrale: e questa 
capacita certamente non si 
acquista tacendo le inadem
pienze e i sabotaggi romani, 
ma esponendo le linee di un 
programma d'azione e chia-
mando la popolazione a so-
stenerlo. II nostro partito ha 
presentato prima delle elezio-
ni rormai famoso progetto 
dei 400 miliardi per finanzia-
re un piano decennale di svi
luppo del Friuli-Venezia Giu
lia. Quel progetto rivela og
gi, come non mat, tutta la sua 
fondatezza. • 

Ancora non si sa quando la 
Regione potra avere un pro
prio bilancio. Certo e che tale 
bilancio (per la incidenza 
delle spese di ordinaria am-
ministrazione) -non consenti-
ra che modestissime possibi
lita di intervento nella situa
zione economico'Sociale della 
regione. L'esigenza di dispor-
re di mezzi straordinari non 
e piu dunque posla in discus
sione da nessuno. Tale esi
genza • deve perb diventare 
una bandtera, uno strumento 
di azione e di iniziattoa poli
tico del Consiglio regionale. 

II PCI non pretende che il 
suo progetto di legge diventi 
que*ta bandiera, questo stru
mento: le premesse reali che 
I'hanno iapirato non possono, 
peraltro, essere ignorate dal 
Consiglio regionale, se que
sto vorrd porsi all'altezza del
le attese e delle speranze po-
polari, in questo momento 
gia foriemente deluse. 

Mario Pass! 

A PROPOSITO DEI «COMITATI 
PER LA PROGRAMMAZIONE» 

BOLOGNA 

Modif Scare 
il decreto 

ministeriale 
Una dichiarazione della segreteria re
gionale del PCI per I'Emilia-Romagna 

BOLOGNA, 1. 
La segieteria regionale del 

PCI delPEmiha-Romagna ha 
fatto la seguente dichiarazione 
sui Comitati di piogramma-
zione: 

c Nell'attuale momento, ca-
ratterizzato dalla manifesta vo
lonta del governo di centro-
sinistra di rinviare ancora la 
attuazione dell'Ente Regione e 
di snaturare e svilire la poli-
tica di progrnmmazione demo-
cratica antimonopolistica, il 
decreto del ministro del bi
lancio che istituisce i "Comi
tati regionali per la program-
mazione economica", rappre-
senta un primo successo per 
il movimento popolare. Da 
molti anni, infatti, un forte 
movimento unitario lotta pet-
che la discussione e la deci-
sione sui grandi temi dello svi
luppo economico regionale sia 
afftdata alle istituzioni demo-
cratiche clettive, regioni. pro
vince e comuni in stretta col-
laborazione e contatto con tut-
te le rappresentanze della so-
cieta civile: sindacati, associa-
zioni dei ceti medi produttivi, 
della cooperazione e dei con
tadini. I "Comitati regionali 
per la programmazione eco
nomica" potranno assolvere ad 
un compito di notevole impor
tanza, in questa direzione, in 
attesa che sia compiuto il det-
tato costituzionale che confe-
risce alle Regioni questa ed 
altre prerogative democraU-
chc. 

% In Emiha-Romagna sono 
gia sorti, sulla base di una 
spinta unitaria, numerosi or-
ganismi che hanno operato ed 
operano nei piu importanti set-
tori della vita economica e so
ciale -regionale: dalle confe-
renze economiche di compren-
sorio, alle conferenze agrarie, 
alle conferenze degli ammini-
stratori per la pianiftcazione 
territoriale, alle consulte re
gionali degli assessori ai tri-
buti, all'agricoltura, ecc. Fino 
a questo momento, pero, e 
mancato, nella nostra Regione, 
un organismo per il coordina-
mento e lo sviluppo di questa 
attivita. Anche i. fondi stan-
ziati dai comuni e dalle pro
vince per la istituzione dell'Isti-
tuto emiliano-romagnolo per le 
ncerche economiche e social!, 
sono stati caparbiamente can-
cellati dall'autorita tutoria. 

« Considerando un primo ri-
sultato la istitu?ione dei "Co
mitati regionali per la pro

grammazione economica", k 
peio necessario esprimere una 
esigenza che dovra informare 
nnche la nostra azione nella 
formnzlone dei Comitati: quel-
la di stabilire un rapporto tra 
le iniziative popolari e gli studi 
per la programmazione regio
nale, da un lato con le scelte 
economiche nnzionali e dnll'al
tro, con le scelte di pianlflca-
zione territoriale e settoriale 
che in Emllia-Romagna sono 
maturate con particolare rapi-
dita. 

« Si tratta da parte degli entl 
regionali di concepire la pro
pria azione ncU'ambUo della 
battagliu per trasformnre de-
mocraticamente le strutture 
economiche dell'intera nazione 
senza indulgere in posizionl 
campanalistiche e senza illu-
dersi che quella buttaglia si 
possa vincere in una sola 
regione. Si tratta nello stesso 
tempo di far si che attraverso 
i Comitati regionali sia in Emi
lia esaltata e coordinata, e 
non al contrario, mortificata, 
l'azione intrapresa per la pia-
nificazione urbanistica com-
prensoriale (gia in ntto su una 
buona parte della regione), per 
le trasformazioni nel settore 
deH'agricoltura, per promuo-
vere forme di organizzazione 
e di sviluppo dell'artigianato 
e della piccola industria. o per 
la programmazione scolastica. 

« Ma perche cio possa avve-
nire e necessario che il de
creto del ministro del bilancio 
venga modificato c corretto nei 
difetti che ancora prescnta: il 
piu grave e certamente quello 
di avere trascurato la presenza 
nei Comitati delle grandi or-
ganizzazioni contadine, coope
rative, dell'artigianato e della 
tiiccola industria, che non sono 
certamente rappresentate dal
le enmere di commercio pro
vincial!. Riteniamo necessario 
utilizzare ampiamente e rapl-
damente questo nuovo stru
mento di lotta che ci siamo 
conquistati per la piu ampia 
battaglia delle riforme strut-
tuiali che costituiscono l'oblet-
tivo generale del movimento 
democratico. 

« Con questo giudizio sul de
creto del ministro del bilancio 
si presenteranno i comunisti 
alle elezioni amministrative. 
ma specialmente con un im-
pegno di azione che tenda sem-
prc di piu ad allargare la par-
tecipazione popolare alle scelte 
fondamentali per il destino del 
nostro parse ». 

Pensioni: relazione di Delle Fave 
In seguito alia richiesta presentata dai deputati comunlju" 

la settimana scorsa di sentire — dopo le note allarmanli no-
tizie sui problemi pensionistici — dal ministro del Lavoro • 
della Previdenza Sociale quali sono gli orientamenti Rover-
nativi in merito. sia il presidente della Commissione on. ZM-
nibelli che il sottosegretario Fenoaltea hanno annunciato che 
l'onorevole Delle Fave riferira il prossimo mercoledi alia 
Commissione. 

Borse di studio del CNEN 
Un concorso per titoli all'assegnazione di 5 borse di studio 

per laureati in fisica e in mattmatica e stato indetto dal Co
mitato nazionale per l'Energia Nucleare. L'ammontare di eia-
scuna borsa, che avra la durata di un anno, e di 1 020 000 lire 
e dovra essere impiegato per conseguire una delle tre segucnti 
specializzaziom: fisica delle particelle elemenlari. programma-
zioni di calcolatori elettronici. fisica nucleare e relativa stru-
mentazione. presso i Laboratori Nazionali di Frascati del CNEN. 
II 10 ottobre prossimo scade il termine di presentazione delle 
domande di ammissione. 

Convegno di studi sulla mafia 
Organizzato dalle rivlste Astrolabio, L'Espresso. Cronaehr 

Meridional;, Nuovi Argomenti. Polttica, Politico ed economia 
si svolgera sabato c domenica a Roma, nella Casa della eul-
tura »via della Coionna Antonina 52) un Convegno di studi 
sulla mafia 

Professori universitari <c aggregati» 
Alia Commissione Pubblica Istruzione del Senato. il pre

sidente Russo <DC) ha chiesto ieri una nuova proroga p«r la 
discussione dei disegni di legge prejentati dal gruppo comu
nista per l'istituzione del ruolo dei professori universitari - ag
gregati -. per il pieno impiego di tutti i docenti e per la rifor
ma dei Consign di ammmistrazione delle universita. La pro
posta dell'on. Russo e stata approvata dalla maggioranza. I se
natori comunisti hanno protestato. anche perche^ i termini pre
visti dal rcgolamento per l'iserizione di disegni di lecge al
l'ordine del giorno sono ampiamente scaduti. 

Tariffa vendita medicinali 
La Commissione Sanita della Camera ha approvato in s*Ce 

legislativa. nel testo trasmesso dal Senato. una proposta di 
legge in base alia quale il Ministero della Sanita deve fissare 
la tariffa di vendita dei medicinali. curando la pubblicazione 
della tabella almeno ogni due anni. 

Ricerche d'uranio nel Pisano 
Sono state riprese presso Orciatico, in provincia di P»sa. ri

cerche geofisiche per accertare la eventuale presenza di ura-
nio nella zona, caratterizzata da un alto indice di radioattiviU. 
Le ricerche sono condotte dal professore Nello Dal Canto. 

Commissione giudizi di accusa 
La Commissione inquirentc per I giudizi di accusa si e rlu-

nita ieri a Montecitorio, sotto la presidenza dell'on. Restivo. 
¥7 stata asroltata una relazione del sen. Bergamasco sulla que
stione deH'importazione dl tabacco dal Messico. L« ** *" 
tionc tornera a riunirsi il 7 ottobrt. 


